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LEGENDAS: 

 

LETRAS PRETAS:    EM FORMA DE LEITURA. 

 

LETRAS AZUIS:      EM FORMA DE COMENTÁRIO. 

 

 

 

 

 



- 2 de 10 - 

INAUGURAÇÃO DA USINA HIDRELÉTRICA 
DE BAIXO IGUAÇU 

 

PALAVRAS MINISTRO BENTO ALBUQUERQUE 
 

SENHORAS E SENHORES, BOA TARDE !!! 
 

INICIALMENTE, EXPRESSO A MINHA GRANDE SATISFAÇÃO E 

ALEGRIA, EM PARTICIPAR DA INAUGURAÇÃO DA USINA 

HIDRELÉTRICA DE BAIXO IGUAÇU – IMPORTANTE E EXITOSA OBRA 

DA ENGENHARIA DE GERAÇÃO DE ENERGIA ELÉTRICA LIMPA, 

RENOVÁVEL E COM CUSTO MAIS ACESSÍVEL, COM CAPACIDADE 

INSTALADA DE 350 MEGAWATTS (MW), CUJA PRODUÇÃO SERÁ 

INJETADA NO SISTEMA INTEGRADO NACIONAL (SIN), CONTRIBUINDO 

PARA O INCREMENTO DO POTENCIAL ENERGÉTICO BRASILEIRO –        

A ENERGIA GERADA SERÁ SUFICIENTE PARA ABASTECER UMA 

CIDADE COM UM MILHÃO DE HABITANTES. 
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RELEVA DESTACAR QUE A USINA – ÚLTIMO APROVEITAMENTO 

ENERGÉTICO DA BACIA DO RIO IGUAÇU, QUE JÁ CONTA COM CINCO 

USINAS DE GRANDE PORTE AO LONGO DOS MAIS DE 1,3 MIL 

QUILÔMETROS DE EXTENSÃO – PROPORCIONARÁ MUITO MAIS QUE 

HIDRELETRICIDADE –   GERARÁ, TAMBÉM:    DESENVOLVIMENTO 

REGIONAL;   COMPROMISSOS SOCIAIS;   RESPONSABILIDADE 

AMBIENTAL;     PRESERVAÇÃO CULTURAL;   EDUCAÇÃO;    INOVAÇÃO 

E TECNOLOGIA; E, SOBRETUDO, INTENSA INTEGRAÇÃO COM A 

POPULAÇÃO LOCAL. 
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COMO EXEMPLOS: 

 

- ATUARÁ, DE FORMA DETERMINANTE, NA REGULARIZAÇÃO DAS 

VAZÕES PARA AS CATARATAS DO IGUAÇU, NO PARQUE NACIONAL 

DO IGUAÇU – PATRIMÔNIO NATURAL MUNDIAL; E 

 

- NO QUE CONCERNE À SUSTENTABILIDADE, UMA DAS PRINCIPAIS 

AÇÕES DE PRESERVAÇÃO FOI O ISOLAMENTO DE UMA ÁREA DE 

PROTEÇÃO PERMANENTE – PARA A CONDUÇÃO DE ATIVIDADES DE 

REFLORESTAMENTO EM TODA ESSA ÁREA, SERÁ CONSTRUÍDO UM 

CORDÃO DE FLORESTA NATIVA NO ENTORNO DO ESPELHO D’ÁGUA E 

UM CORREDOR DE BIODIVERSIDADE INTERLIGADO AO PARQUE 

NACIONAL DO IGUAÇU. 
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É IMPORTANTE RECONHECER A COMPETÊNCIA, OS ESFORÇOS 

DESPENDIDOS E A BRAVURA, DOS PROFISSIONAIS QUE, DIRETA OU 

INDIRETAMENTE, CONTRIBUÍRAM PARA A CONSECUÇÃO DESTA 

EPOPEIA  –  PARABÉNS A TODOS !!! 
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PRESIDENTE BOLSONARO, A SUA PARTICIPAÇÃO NESTE EVENTO É 

UMA DEMONSTRAÇÃO INEQUÍVOCA DO FIRME PROPÓSITO DO 

GOVERNO EM INCENTIVAR A CONSTRUÇÃO DE EMPREENDIMENTOS 

DE GERAÇÃO DE ENERGIA COM FONTES RENOVÁVEIS DE 

HIDRELETRICIDADE – ASSIM, CONTINUAREMOS APOIANDO AS 

INICIATIVAS DEDICADAS ÀS FONTES DE ENERGIA RENOVÁVEIS, 

MANTENDO, SEMPRE, UM DIÁLOGO REPUBLICANO E TRANSPARENTE, 

COM TODOS OS SETORES DA SOCIEDADE – CONGRESSO NACIONAL;  

AS AGÊNCIAS REGULADORAS;   AS ORGANIZAÇÕES INTERNACIONAIS;     

AS ASSOCIAÇÕES DO SETOR;   OS EMPREENDEDORES PÚBLICOS E 

PRIVADOS;  E   AS COMUNIDADES CIENTÍFICA E ACADÊMICA, DENTRE 

OUTROS. 
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SALIENTO, TAMBÉM, QUE, CONFORME PREVISTO NO PLANO 

DECENAL DE ENERGIA - 2027, CONSIDERANDO UM CRESCIMENTO 

MÉDIO DO PIB DE CERCA DE 2,8% AO ANO, SERÃO NECESSÁRIOS, NOS 

PRÓXIMOS 10 ANOS, INVESTIMENTOS DE CERCA DE 400 BILHÕES DE 

REAIS NO SETOR ELÉTRICO – SENDO 210 BILHÕES DE REAIS EM 

GERAÇÃO DE ENERGIA, COM A PREVISÃO DE IMPLANTAÇÃO DE MAIS 

DE 37GW EM GERAÇÃO COM FONTES RENOVÁVEIS. 
 

NESSE CONTEXTO, A OFERTA DE ENERGIA DO PAÍS PODERÁ 

ACOMPANHAR O CRESCIMENTO ECONÔMICO, SEM COMPROMETER A 

SUSTENTABILIDADE AMBIENTAL – CONTINUAREMOS A SER UM DOS 

PAÍSES QUE MENOS EMITIRÁ CO2 PER CAPITA DO MUNDO – UMA 

ORIENTAÇÃO ESTRATÉGICA DO PRESIDENTE BOLSONARO, 

INCORPORADA ÀS DIRETRIZES DE POLÍTICAS ENERGÉTICAS 

ADOTADAS EM TODOS OS SETORES DO MINISTÉRIO. 
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SENHOR PRESIDENTE, ESTAMOS CONVICTOS DE QUE, AO 

PERSEGUIRMOS A  GOVERNANÇA;    A ESTABILIDADE REGULATÓRIA 

E JURÍDICA;   A PREVISIBILIDADE;   SEMPRE;   EM NOME DO 

INTERESSE PÚBLICO;   PODEREMOS CONTAR COM UM MERCADO MAIS 

COMPETITIVO, COM MAIS INVESTIMENTOS E COM MELHORES 

SERVIÇOS PRESTADOS À POPULAÇÃO. 
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COMO BEM SABEMOS, ESTAMOS NUMA SITUAÇÃO EM QUE É 

CRUCIAL REPENSARMOS A UTILIZAÇÃO E A DESTINAÇÃO DOS 

RECURSOS ENERGÉTICOS, BEM COMO AS FORMAS PARA ATRAIRMOS 

E PARA RETERMOS OS INVESTIMENTOS PARA O SETOR – UMA DAS 

BASES DA INFRAESTRUTURA BRASILEIRA. 

 

ENTENDEMOS QUE SE TRATA DE UM DESAFIO QUE ESTÁ POSTO 

PARA TODOS NÓS:    UNIÃO,  ESTADOS E MUNICÍPIOS – 

NECESSITAMOS, PORTANTO, DE AÇÕES CONJUNTAS E SINÉRGICAS, 

MULTIPLICANDO OS ESFORÇOS, PARA BUSCARMOS OS RESULTADOS 

QUE A SOCIEDADE TANTO ESPERA. 
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SENHORAS E SENHORES, 

 

CONCLUINDO AS MINHAS PALAVRAS, REAFIRMO QUE 

BUSCAREMOS ENFRENTAR TODOS OS DESAFIOS, COM AÇÕES 

CONDIZENTES COM AS ORIENTAÇÕES DO PRESIDENTE BOLSONARO;   

EM HARMONIA COM O CONGRESSO NACIONAL E COM OS DEMAIS 

ATORES PARTÍCIPES;  E  EM ESTRITA CONSONÂNCIA COM AS 

RECOMENDAÇÕES EMANADAS PELOS ÓRGÃOS DE CONTROLE. 

 

ESTEJAM SEGUROS DO NOSSO EMPENHO E DO NOSSO 

ENTUSIASMO, PARA QUE, JUNTOS, POSSAMOS ABRIR UM NOVO 

CAPÍTULO DE PROSPERIDADE EM NOSSA HISTÓRIA. 

 

MUITO OBRIGADO !!! 


